

**Zeitschrift:** Domaine public  
**Herausgeber:** Domaine public  
**Band:** 43 (2006)  
**Heft:** 1682

## Inhaltsverzeichnis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 21.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Il n'y a pas le feu au lac

Avenir Suisse imagine une région lémanique bicéphale. A leur tour deux rédacteurs de DP, postés à Genève et à Lausanne, critiquent le scénario proposé. Et ils soulignent le poids des résistances et des particularismes négligés par l'étude de la boîte-à-penser.

### Fabricants de métropole      Les différences cachées

O bserver les gens qui votent avec leurs roues, celles de véhicules privés ou collectifs. Admettre que les contours d'un territoire se dessinent par les mouvements de ceux qui le parcoururent. Considérer que la mobilité fluidifie les institutions et les frontières d'*«ancien régime»*. Pretendre que les préoccupations, les comportements et les mentalités prennent une avance décisive sur la politique, la loi et la démocratie, lesquelles peinent irrémédiablement face aux réalités nouvelles. Préconiser enfin qu'au gouvernement par les seuls élus soit substituée une «gouvernance» fonctionnant à l'échelle territoriale, avec des représentants de l'économie et de la société civile. Telle est la recette des auteurs réunis par Xavier Comtesse sous l'égide d'Avenir Suisse qui, tout à la fois, veulent mettre *Le feu au lac* et progresser *Vers une Région métropolitaine lémanique* (1).

L opuscule d'Avenir Suisse *Le feu au lac*, précédé d'une sortie très médiatisée, est un rabâchage de la fable de la métropole lémanique, centre de la fiction romande. Une intrigue reprise régulièrement pendant les grandes chaleurs de l'été, quand l'actualité est à la plage ou lorsqu'un rédacteur en chef, atteint du syndrome de Décaillet, décide de «faire» la réalité afin de s'offrir en pâture les politiques: toujours incomptétents et en retard! Et la politique toujours aussi sale et poisseuse!

En réalité il s'agit d'un scénario déjà ancien, inventé au début des années nonante, par l'ex-Institut de recherche sur l'environnement construit (IREC) de l'EPFL.

Un scénario récupéré, sans en mentionner la source, par l'Office fédéral du développement territorial et son directeur Pierre-Alain Rumley, dans un projet de territoire national peu ouvert sur l'extérieur.

(yj) Suite de l'article en page 2

(dm) Suite de l'article en page 3

### Sommaire

Les étrangers s'intègrent de mieux en mieux dans le canton de Vaud.  
page 4

La bourse du transit peut réduire le trafic routier si tous les pays alpins l'introduisent en même temps.  
page 5

Un livre dénonce le système de santé suisse sous l'emprise des corporations de médecins et de l'industrie pharmaceutique.  
page 6

Un festival de films montre le rôle salutaire du cinéma dans la compréhension du conflit israélo-palestinien.  
page 8

### Elections communales vaudoises

Aujourd'hui, les roses et les verts sont aux affaires, assumant davantage de responsabilités à chaque législature. Nouveau défi, relevé avec brio dans la capitale vaudoise et dans un nombre croissant de grandes communes.

*Edito page 3*